



**Sozialdemokratische Partei Deutschlands**  
Gemeinderatsfraktion ■ Universitätsstadt Tübingen

Andrea Le Jan  
Dr. Dirk Eisenreich  
Dr. Dorothea Kliche-Behnke  
Gerhard Neth  
Ingeborg Höhne-Mack  
Dr. Martin Soekler  
Ute Leube-Dürr

Tübingen, 10.03.2019

Antrag der SPD Fraktion

Eigene Ampeln für den Radverkehr

1. Mit dem Bau der Radbrücke über die Steinlach wird bei der Querung der Bismarckstraße eine eigene Ampel für den Radverkehr unabhängig von der Fußgängerampel mit längerer Grünphase eingerichtet.
2. Die Einrichtung einer eigenen Ampelschaltung für den Radverkehr wird auch an weiteren Radwegequerungen geprüft und ggf. eingerichtet, bspw. bei der Querung der Depotstraße entlang der Reutlingerstraße und der Querung der Poststraße an der Steinlachunterführung.

Begründung:

An den o. g. Querungen besteht für die Fußgänger und Radfahrer eine gemeinsame Ampelschaltung, die sich naturgemäß am langsameren Verkehrsteilnehmer, sprich dem Fußgänger, orientiert. So schält die Fußgänger/Rad-Ampel an der Bismarckstraße bereits lange vor der Autoampel auf Rot. Das führt dazu, dass Radfahrer, die auf der Fahrbahn mitfahren, noch einige Zeit Grün haben, während Radfahrer auf dem freigegeben Gehweg schon anhalten müssen, obwohl die benötigte Zeit zur Querung der Straße vergleichbar ist. Eine ähnliche Situation besteht an der Depotstraße. Auch an der Steinlachunterführung bzw. in der Karlstraße schaltet die gemeinsame Ampel für Fußgänger und Radfahrer für Radfahrer unnötig früh auf Rot. Hier besteht aufgrund des hohen Aufkommens an Radfahrern eine besondere Relevanz.

Vorbilder für solche spezielle Radampeln gibt es in anderen Städten, bspw. In Göttingen.

Dr. Martin Sökler  
SPD-Fraktion

Anschrift:  
SPD-Fraktion  
Rathaus  
72070 Tübingen

Bankverbindung:  
Volksbank Tübingen  
BLZ 641 901 10  
Konto-Nr. 62 765 000

Internet:  
info@spd-fraktion-tuebingen.de  
www.spd-fraktion-tuebingen.de

